

L'Assemblée Générale de Chrétiens dans l'Enseignement Public à Issy les Moulineaux du 24 mai 2008 avait concrétisé la fusion des Equipes Enseignantes et de l'Association Joseph Lotte dite Paroisse Universitaire décidée à la Toussaint 2007, mais il a fallu attendre le 15 octobre 2008 pour que le décret en Conseil d'Etat approuvant cette fusion-absorption paraisse au Journal Officiel.

Les chantiers annoncés dans le rapport d'orientation se sont poursuivis à la fois au niveau de l'animation et de l'administratif. L'équilibre entre ces deux pôles a été difficile à trouver car cette longue attente a amplifié le travail administratif puisqu'il a fallu tout faire en double ce qui a beaucoup mobilisé les membres du bureau. Heureusement que la vie administrative de CdEP est là au service de l'animation et les équipes ont continué à se rencontrer pour aider leurs membres à vivre leur foi dans la vie de tous les jours en ayant en tête la phrase du projet qui nous définit "Notre place dans l'école laïque et notre foi chrétienne sont parfaitement conciliables et réciproquement fructueuses".

Que chacun soit remercié pour ce qu'il a fait au niveau local, régional, national et international.

I.- Rencontres entre équipiers et membres des groupes

A – LES EQUIPES DE BASE, LES GROUPES

Elles se réunissent en moyenne deux fois par trimestre sur les thèmes qu'elles désirent.

B – LES JOURNEES DEPARTEMENTALES ET REGIONALES

L'animation a été riche par l'addition des initiatives EE et PU, bien entendu les rencontres s'adressent à **tous** les membres de CdEP, certaines sont d'ailleurs préparées ensemble. Nous faisons régulièrement appel à des compétences pour nourrir la réflexion.

Elles sont ouvertes à des personnes extérieures au CdEP.

Je ne parlerai que de ce qui s'est passé depuis l'Assemblée Générale de mai et des rencontres dont nous avons eu l'écho :

Ile de France

- ✓ Rappel du 3 février à Paris "*Eduquer, c'est toujours possible*" avec Nicolas Renard, spécialiste des ZEP.
- ✓ Relais Enseignants dans le 92 et 93 "*Consommation et consumérisme, Exigences et Foi, Valeurs des Nouveaux Programmes*".
- ✓ 19 novembre à Paris, Union Parisienne "*Au début du III^e millénaire, Jésus personnage à la mode et objet d'enseignement*".
- ✓ 19 décembre à Paris *Célébration de Noël* à l'initiative de l'équipe d'actifs "PU" et de la régionale Ile de France.

- ✓ 6 février 2009 Reconnaissance du CdEP par Michel Santier, évêque de Créteil :
“Comment les chrétiens vivent dans l'enseignement public ?”

Midi-Pyrénées

- ✓ le 1^{er} mai à Luzech (46) *“La fidélité” avec Gérard Bessière.*

Nord

- ✓ le 1er mars à Lille *“La PU hier et demain” avec Yves Calais.*
- ✓ le 8 mars à Charleville Mezières *“Vivre son idéal” avec Daniel Labille, évêque.*
- ✓ le 22 décembre à Arras *“Célébration de Noël ”.*

Lorraine-Alsace

- ✓ le 8 mai, à Nancy *“Entre le monde tel qu'il est et le monde tel que nous le rêvons, le baptisé choisi le premier car Dieu s'y trouve” avec Gérard Sindt.*

Sud-Est

- ✓ 9 mars à Marseille *“Comment l'école peut-elle aujourd'hui contribuer à construire un monde plus solidaire et fraternel ?”*
- ✓ 26 et 27 avril à Montbrison *“Le respect: l'apprendre et le vivre”.*
- ✓ 13 décembre à St Etienne *“Fête de Noël, les problèmes actuels de la famille” avec Albert Moyne.*

C- LES RENCONTRES AU NIVEAU NATIONAL

❖ L'Assemblée Générale

Elle a eu lieu à Issy les Moulineaux le 24 mai et le 25 nous avons travaillé sur *“La vulnérabilité”* avec Agata Zielinski.

❖ Les réunions rue Lacoste ou au boulevard du Montparnasse

✓ Les Conseils d'Administration.

Depuis mai, le CA de 20 membres s'est réuni deux fois. Chaque réunion a été précédée d'une réunion de bureau et de nombreux échanges par Internet. Malgré sa lourdeur, ce dispositif a été une bonne courroie de transmission entre les différentes composantes de l'association et de nombreuses avancées ont été possibles, même si la communication sur certains problèmes comme celui de la gestion des locaux a été difficile.

✓ **Les comités de rédaction**

Ils ont assuré un double travail; ils se sont réunis séparément pour assurer, sans transiger sur la qualité, la publication de Trajets et Partie Prenante et ensemble ont élaboré le numéro 1 de la nouvelle revue Lignes de crêtes.

✓ **La commission de l'International**

Elle a participé au Groupe de Travail International avec des représentants du SIESC, de Dialogue et Coopération, du CCFD.

Elle a contribué aux publications, au Bureau International, à la Rencontre Nationale du CCFD et à la préparation d'un voyage en Roumanie (avril 2009).

✓ **Le Conseil du Supérieur**

Pour l'instant, l'ancien Conseil du Supérieur de la PU a décidé de se mettre en sommeil, faute de personnes suffisamment disponibles pour le faire vivre. En conséquence, *Aujourd'hui l'Université*, le bulletin qu'il publiait, cesse d'exister (le dernier numéro est en ligne sur notre site).

Nous allons cependant essayer de constituer un réseau d'adresses électroniques pour informer spécifiquement les anciens membres du Conseil et leurs amis des manifestations de CdEP, en particulier celles qui les concernent davantage, dans l'espoir de constituer une nouvelle structure, par exemple une lettre électronique.

❖ **BAYEUX**

Nos efforts d'animation au niveau national se sont focalisés sur les sessions de Bayeux.

✓ **Bayeux 1 : session des actifs**

Du 20 au 24 août "*Echange, partage, écoute, prière, célébration, tourisme et détente*"

Vie privée/Vie professionnelle : Quel équilibre? Pour quelle spiritualité ? Avec trois intervenants :

P Blanchard, bibliste (Vie publique, vie privée: l'exemple de Jésus) ; Mme Blanchet (Témoignage) ; M Serre inspecteur primaire retraité (droits et devoirs de l'enseignant : une question de valeurs).

La rencontre a été très appréciée par une bonne trentaine de participants dont quelques nouveaux.

✓ **Bayeux 2 : animation**

Ces deux jours ont pour parents l'ancienne Equipe Nationale des EE et l'ancien Comité de Coordination de la PU, avec le même souci d'associer plus largement une fois par an des responsables locaux et régionaux à l'animation de CdEP.

Grâce aux réflexions de Bayeux 1, et par ailleurs aux échanges qui ont eu lieu à tous les niveaux de l'association, nous avons dégagé des pistes de réflexion : institution, professionnalisme, laïcité et formation biblique.

❖ **Les autres sessions**

Chacune a sa propre gestion. Elles ont toutes fonctionné selon leurs schémas habituels avec des intervenants de qualité.

27 et 28 mars à Paris, Retraités *“Pour une meilleure connaissance du judaïsme : historique et actualité”*.

Du 20 juillet au 3 août à Ristolas *“Théologie et modernité”*.

Du 25 juillet au 3 août à Ploermel Session franco-allemande *“L'eau”*.

Du 18 au 25 août à N.D. du Laus Journées d'approfondissement spirituel.

Du 10 au 14 septembre N.D. d'Auguebelle retraite à laquelle participent surtout des retraités

Du 17 au 25 septembre à Vernon, du Conseil du Supérieur *“Bien vivre sa retraite”*.

II - Liens avec nos partenaires

Le bureau international

Comme les années précédentes les équipiers délégués d'Afrique (Jean-Baptiste Dione de Dakar), d'Amérique latine (Myrtha Villanueva de Lima), d'Asie (Rosalinda Francia de Manille), d'Europe (Paulette Molinier de Castres), la présidente de Dialogue et Coopération (Monique Judenne) et l'aumônier accompagnateur (Hervé Morissette de l'Inde) ont été accueillis rue Lacoste, du 9 au 23 juillet 2008".

Ces journées ont été consacrées à l'exposé de la situation géopolitique de chaque continent ainsi qu'à l'évolution des systèmes éducatifs dans les pays où existent des équipes et au rôle des laïcs dans la société et dans l'Église.

Les 2 numéros du bulletin international de 2008 – 2009 ont été préparés. Des équipiers de France ont apporté leur aide comme traducteurs, cordons bleus ou chauffeurs....

Le SIESC-FEEC

Christine Antoine nous représente au Bureau du SIESC, elle participe régulièrement au travail qui s'y fait.

La rencontre annuelle a eu lieu à Agrigente en Sicile du 23 au 28 juillet (une centaine de participants dont 13 français) sur le thème *“Eduquer à la spiritualité et à l'interculturel en Europe”*.

Nous sommes chargés, par le SIESC, de l'organisation de la session 2009. Elle aura lieu à Strasbourg et sa préparation est déjà bien avancée.

CCFD - Terre Solidaire

La rencontre nationale de Grenoble du 10 au 12 mai 2008 a rassemblé plus de 1600 participants dont une bonne vingtaine des membres de CdEP.

Cette rencontre nationale lançait le rapport d'orientation : "*Pour une terre solidaire*".

CdEP y tenait un stand d'information et un espace jeu sur la souveraineté alimentaire, ce qui a permis de nous faire connaître par les autres mouvements et services d'Eglise et par des membres du réseau.

Le thème de la campagne de carême était. "Le sens du développement ?. Certains d'entre nous ont pu rencontrer les partenaires venus à cette occasion.

Notre déléguée Michèle Bourguignon participe de près à la vie du CCFD et veille à nous en informer.

Anne Marie Marty a participé à la réunion annuelle des présidents et Gabrielle Gaspard à une réunion de responsables de revue.

Apostolat des laïcs

Après une réflexion en bureau, nous avons participé en octobre à la préparation d'une rencontre (21-22 mars 2009) de responsables nationaux des Mouvements et Associations de fidèles et de délégués diocésains à l'Apostolat des laïcs.

Daniel Moulinet est nommé aumônier national de CdEP en 2009 par la Conférence des Evêques de France.

Demain le monde

Nous avons pu participer à la campagne de cette année sur le thème de la santé.

III – Communication

Nos publications : Partie Prenante, Trajets, Lignes de crêtes

Un nouveau comité de rédaction, comprenant des membres des anciennes revues et des nouveaux venus a beaucoup travaillé pour nous offrir un beau cadeau de Noël, le n°1 de **Lignes de crêtes**. Ils ont inventé cette nouvelle revue ainsi que des méthodes de travail nouvelles pour la fabriquer sans trop multiplier les réunions.

Ce numéro a été apprécié par tous. Il nous appartient de le diffuser largement et de proposer des abonnements, ce sera la meilleure façon de remercier l'équipe pour ce travail avec Mireille Nicault et Philippe Leroux comme rédacteurs en chef ainsi que Suzanne Cahen pour la maquette.

La parution des derniers numéros de nos anciennes revues a aussi été assurée

Pour Partie Prenante :

n°1 : *Ecole, métier d'enseignant*

n°2 : *Société, relativisme*

n°3 : *International, résister pour exister*

Pour Trajets et les Documents :

n°1 : Echos de la session de Chatel, *Enseigner aujourd'hui*

n°2 : Marly, *Quelle spiritualité laïque?*

n°3 : Florilège et témoignages à propos des *Cahiers* et de *Trajets*.

n°4 : Documents: *La confiance: un beau risque à courir*.

Internet : cdep-asso.org

Un travail très important a permis d'abandonner le site provisoire et de créer le site définitif avec l'aide d'un étudiant en informatique en stage pratique rémunéré.

Gérard Fischer en est l'animateur.

Le site est déjà bien alimenté et l'habitude se prend de plus en plus à la base de "faire remonter" les initiatives pour qu'elles soient mises en ligne. Comme la revue, le site a besoin de tous pour pleinement participer à la dynamique de l'association et contribuer à son avenir.

La question se pose de savoir ce qui, dans nos publications, prendra place sur le site.

N'oublions pas cependant ceux qui n'ont pas Internet.

Un bulletin interne CdEP info

3 bulletins ont été envoyés aux adhérents pour les informer des activités de CdEP.

La version papier commence à se doubler d'une version Internet, qui remplacera la version papier pour tous ceux qui le voudront (cela permettrait à CdEP de faire des économies).

Publicité - Visibilité

➤ Logo

Après consultation, le logo a été ratifié au CA de septembre en harmonie avec la page d'accueil du site.

➤ **Dépliant**

C'est un premier aspect de la campagne de communication que nous entreprenons pour faire connaître CdEP. Il est à distribuer très largement.

➤ **Presse et radio**

Nous contactons régulièrement les journaux et les radios en région lors des rencontres élargies avec plus ou moins de succès.

Nous avons beaucoup apprécié la venue d'un journaliste de *La Croix* lors de la session des actifs à Bayeux et l'article paru lors de la rentrée scolaire.

A l'occasion des vœux de la maison Bayard des contacts ont été entretenus et nous avons assisté à une table ronde "*Face à la crise économique, sociale et écologique, les réponses des chrétiens*". Après Bayeux une interview a eu lieu en septembre sur Radios Chrétiennes de France.

Nous avons signé "*l'appel des intellectuels catholiques*" à l'initiative de *La Vie*.

➤ **Semaines Sociales**

Nous avons assisté à une réunion de préparation des Semaines Sociales 2009

IV - La Rue Lacoste, le Boulevard du Montparnasse

➤ **Les locaux**

L'Assemblée Générale de mai 2008 a demandé des explications complémentaires pour la délicate question du devenir des locaux existants et l'achat d'un nouveau local, ce qui a été donné dans le n°3 de CdEP Info.

Conformément au vote de cette assemblée, les domaines sont venus les évaluer.

Ainsi chacun pourra se prononcer sur la résolution proposée par le bureau lors de cette Assemblée Générale.

➤ **Le choix du siège de l'association et le statut des secrétaires**

Le siège de la nouvelle association a été déclaré au 170 Boulevard du Montparnasse.

Juliette Panek avait, avec les Equipes Enseignantes, un contrat à durée déterminée jusqu'en septembre 2008, les deux secrétaires Christine Paoletti et Françoise Pontuer étaient, avec la Paroisse Universitaire, en contrat à durée indéterminée ce qui nous a conduit pour cette raison à installer le secrétariat provisoire au 170 Boulevard du Montparnasse. Le CA a décidé en juin d'embaucher Juliette en CDI à partir d'octobre 2008, vu le travail que procure la fusion.

Les secrétaires sont employées à temps partiel; actuellement, une permanence est assurée dans la semaine à la Rue Lacoste.

La fusion a demandé aux secrétaires de gros efforts d'adaptation et de coordination. Pour les aider, nous avons mis en place un programme de formation. Chacune devient plus spécialisée dans l'utilisation de certains logiciels: la mise en page (revue) pour Christine, la gestion des bases de données pour Françoise et celle de la comptabilité pour Juliette. Mais elles restent polyvalentes pour les tâches les plus courantes et harmonisent au mieux leurs interventions.

Nous les remercions pour leur investissement ainsi que tous les bénévoles qui participent aux envois, au rangement et aux tris. Si vous êtes un peu disponible, n'hésitez pas à les rejoindre pour rendre service.

Dans chaque lieu, une personne assure l'entretien par l'intermédiaire d'une association d'insertion. Madame Musso à la rue Lacoste et Madame Ansaoudine au 170.

➤ ***Le fichier, la comptabilité***

La fusion des deux fichiers a été réalisée par des membres du bureau et les secrétaires. Le nouveau fichier est en cours de rodage et nécessitera encore quelques aménagements.

De même, l'équipe de trésorerie a préparé le travail pour une comptabilité unique en 2009.

Les chantiers entrepris durant l'année 2008 sont en bonne voie de réalisation. Ils vous seront présentés plus en détail dans le rapport d'orientation 2009.

Pour le Bureau,
Gabrielle Gaspard, secrétaire générale